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Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima SESSÃO ORDINÁRIA da primeira 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Mateus Romeira de Lima, Alex Sandro Fallavena da 
Rocha, Luciane Teifke Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Tiago Pacheco Govoni, 
Ilo Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente 
Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 039/17, 
previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após 
passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 361/17 
encaminhando respostas as proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. n° 
362/17 encaminhando respostas as proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; 
Of. n° 363/17 encaminhando respostas as proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa; Of. n° 365/17 encaminhando respostas as proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa; Of. GP 366, agradecendo pelo apoio no evento Festa de Natal.  
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para formatura da escola Egídio Vieira da Silva. 
EXPEDIDAS A PREFEITURA: Of. nº 059/17 encaminhando proposições aprovadas em 
Sessão Ordinária do dia 11 de dezembro de 2017; Of. LEG. nº 045/17 informando aprovação 
do Projeto de Lei nº 055/17; Of. LEG. nº 046/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 
047/17; Of. LEG. nº 047/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 053/17; Of. LEG. Nº 
048/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 054/17, COM EMENDA MODIFICATIVA 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Agradeceu o empenho do amigo Jovane Bednarek que esteve no 
Ministério Público protocolando uma reclamação do serviço da operadora Vivo no município, 
inclusive os vereadores já haviam feito outra reclamação, tiveram grande caminhada, mas 
obtiveram êxito quando procuraram o Ministério Público, atualmente o sinal de telefone vem 
decaindo, e o servidor do Ministério Público pediu para que fosse feito através da Câmara, 
um pedido assinado juntamente com os vereadores para se tornar mais fácil o envio para 
órgão mais acima. Falou que a comunidade tem o direito de se mobilizar e os vereadores 
são parceiros para qualquer questão. Agradeceu a organização da festa de natal, se 
surpreendeu com a quantidade de gente na festa, muito bem organizada. Parabenizou a 
administração porque quando tem que criticar critica, mas quando alguma coisa foi bem feita, 
deve reconhecer, ser humilde para isso. Deseja que seja sempre assim, apesar de haver 
divergências. Relatou que participou da formatura no colégio Antônio Guedes Brandão, 
turma do Proerd, onde o sargento Pacheco formou mais uma turma, todo ano ele faz esse 
trabalho de conscientização das crianças contra as drogas e a violência, neste ano teve o 
prazer de participar como vereador e pai de dois formandos. Ressaltou que as crianças 
gostam muito da aula, tem certeza que ajuda a deixar as crianças no caminho do bem, então 
parabeniza o Mateus por este trabalho. Enfatizou que representou a Câmara no evento, 
onde esteve o tenente de Arroio dos Ratos e o comandante de Charqueadas. Parabenizou 
a nova diretoria do Consepro, que na semana passada um grupo da comunidade se reuniu 
e formou uma nova diretoria com Paulo Bridi na Presidência. Agradeceu o senhor Ismael, 
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ex-presidente que vinha a frente do Consepro há anos. Deixou um convite para uma reunião 
na secretaria de Minas e Energia, dia vinte e um, às onze horas com o secretário Artur, acha 
que agora é a hora para levar as demandas à secretaria porque é agora que os problemas 
de energia acontecem no município devido à sobrecarga das estufas elétricas, há uma 
grande demanda de reclamações da comunidade neste sentido. Relatou que nesta semana 
participou de uma inauguração simbólica da reforma na ponte de ferro, muita gente pensa 
que não deveriam inaugurar a colocação de pranchão na ponte, mas quem convive com o 
problema há três anos e depende da estrada sabe da dificuldade que a comunidade passou 
e sabe do empenho da Câmara e do Executivo desta e da outra legislatura fizeram para sair 
a reforma. Ressaltou que quando fala do governo do Estado com a situação que está de 
crise, a mínima coisa de torna gigante, pois os vereadores foram várias vezes ao Daer levar 
várias documentações, inclusive as pessoas perderam uma linha de ônibus por causa da 
ponte; agora vai ser difícil convencer a empresa a voltar o itinerário pela ponte. Agradeceu 
ao Executivo de Barão do Triunfo e de Mariana Pimentel que entraram com a contrapartida 
necessária, pois se não fosse com a colaboração das prefeituras não teria saído a reforma, 
sem antes ter acontecido uma tragédia como aconteceu na boate Kiss. Agradeceu as 
pessoas que auxiliam na Câmara, pois sem estas pessoas não seria possível o trabalho dos 
vereadores aqui. Agradeceu os demais vereadores que trabalharam juntos durante o ano. 
Desejou um feliz natal e um bom ano novo para todos. Usou a tribuna o VEREADOR 
MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o Paulo Romeira que assumiu a presidência do Consepro com a 
Solange como sua vice. Relatou que participou da reunião de eleição do Consepro e como 
vereador tomou a liberdade de colocar a Câmara a disposição de trabalhar pelo empenho 
do conselho que presta um serviço tão importante na comunidade. Comentou que foi 
mencionada a necessidade de prestar uma homenagem ao senhor Arlindo que foi presidente 
do Consepro por muitos anos. Parabenizou o Ismael pelo tempo que esteve na frente do 
conselho. Felicitou o Mateus Pacheco pela formatura do Proerd, acha uma atitude louvável 
que ele tem, apesar de toda a demanda de trabalho que tem. Felicitou a todos envolvidos 
na festa de natal, ao balé, ao circo, ao grupo Italosul, a prefeitura e os Papais Noéis. 
Ressaltou que o vandalismo lhe deixa triste, como um enfeite danificado, por isso deixa seu 
repudio ao vandalismo que algumas pessoas fazem. Enfatizou que fica feliz, embora não 
pudesse participar da inauguração da ponte, mas na legislatura passada e neste ano 
também foi corrido muito atrás do Daer para resolver o problema, teve a noção da 
desorganização que é um estado, porém está ai a prova de que devem correr atrás porque 
as coisas não caem do céu. Comentou que vai fechar o ano com Pedidos de Informações 
pendentes, como o pedido sobre a manutenção dos veículos, infelizmente está pendente. 
Comentou que foi mandado um pedido que estava atrasado, sobre o diário de bordo dos 
veículos, admitindo que não tinha diário de bordo, porém ficou faltando as informações sobre 
a manutenção. Comentou que no ano passado acompanhou os vereadores em uma vistoria 
nos carros e hoje sabe que foi entregue vários veículos com problemas, no entanto como 
vereador tem direito de saber em que situação se encontram. Enfatizou que este primeiro 
ano de legislatura, tem sido um ano de muito aprendizado, agradece a todos os colegas, 
funcionários e comunidade que lhe ajudaram no começo de sua vida política; pediu 
desculpas se em algum momento falhou com algum colega, com funcionários ou com 
alguém da comunidade. Desejou um feliz natal e ano novo e que Deus abençoe sempre a 
cidade e a comunidade. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Elogiou o responsável 
pela festa de natal, a maior festa de natal realizada no município, muito bem organizada. 
Agradeceu a Solange e grupo Italosul, que fez uma apresentação muito linda. Falou que foi 
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muito boa ideia e muito corajoso o Papai Noel que desceu da torre da igreja, por isso 
parabenizou-o. Agradeceu o município de Cerro Grande do Sul pela apresentação do circo. 
Agradeceu a escola José Joaquim de Andrade e a organização dos fogos de artificio, que 
apesar de ser somente duas caixas de um metro por quarenta centímetros e outra mais 
pequena, duraram muito tempo de fogo. Parabenizou ao Adilson que emendou os pavios 
dos fogos de artificio. Falou que podem contar com ele, principalmente quando for uma festa 
deste tipo, para valorizar as crianças. Comentou sobre a ponte de ferro, que infelizmente 
algumas pessoas sem educação nas redes sociais, criticaram falando que não foi feito mais 
do que a obrigação, reconhece isso, mas os vereadores correram muito, pois o estado está 
desorganizado, porém mesmo assim foi feito, por isso agradece. Comentou sobre a 
representação dos vereadores na busca da reforma da ponte, todos podem buscar outras 
coisas, porém a comunidade deve saber valorizar, infelizmente algumas coisas não 
dependem somente dos vereadores. Parabenizou a vice-prefeita pelo aniversário, 
desejando que Deus a ilumine. Comentou que o sinal de telefone da Vivo, é um problema 
que há tempo os vereadores buscam resolver, com força de deputados, foram no Ministério 
Público, agora o Jovane Bednarek também foi ao Ministério Público, porém a questão da 
Vivo, infelizmente a empresa está enrolando há muito tempo. Relatou que um dos problemas 
é devido à falta de luz em Mariana Pimentel. Parabenizou o Paulo presidente do Consepro, 
sabe da luta dele, sempre tentando fazer parte de alguma questão e sabe também do caráter 
que tem. Desejou boas festas e feliz ano de dois mil e dezoito com saúde e paz. Usou a 
tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a todos organizadores da festa de natal, o prefeito, a 
vice-prefeita e todos os secretários que promoveram uma linda festa de natal. Parabenizou 
o novo presidente do Consepro, o Paulo, desejando sucesso na presidência do conselho. 
Se colocou à disposição para ajudar no que o conselho precisar, acredita que a presidência 
caiu nas mãos da pessoa certa, pelo conhecimento que tem. Parabenizou o Ismael pela 
trabalho feito na presidência do Consepro. Comentou que está encerrando o ano, por isso 
desejou aos funcionários da Casa e aos demais vereadores um bom recesso, um bom natal 
e feliz ano novo. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou os organizadores da festa natal, que foi decidida de última hora, porém se 
surpreendeu pela quantidade de gente presente. Parabenizou a todos os funcionários e 
professores da escola Egídio Vieira da Silva pela formatura realizada no salão Paroquial da 
igreja Nossa Senhora Aparecida. Comentou que nunca deixa de elogiar o trabalho dos 
professores, pois lhe admira muito e sabe que não é fácil. Parabenizou o Garigan por 
conduzir o campeonato de futebol. Deixou um pedido ao coordenador ou secretário de obras, 
a manutenção de uma ponte próxima a sua casa, no acesso ao senhor Vardinho. Ressaltou 
que é o único acesso deste morador à estrada principal. Deixou seus votos de pesar aos 
familiares de Antônio Correia. Deixou um abraço a todos os vereadores pelo 
companheirismo que tiveram durante este ano, desejou um bom recesso, feliz natal e 
prospero ano novo a todos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 073/17 DO 
VEREADOR MATEUS que estude a possibilidade de encaminhamento de projeto de lei 
dispondo sobre a proteção e preservação do patrimônio natural e cultural do Município de 
Barão do Triunfo, sendo que, para fins de colaboração, segue minuta anexa. 
JUSTIFICATIVA: A presente indicação visa que o Executivo estude a possibilidade de 
encaminhamento de projeto de lei, para o fim de regulamentar a proteção e preservação do 
patrimônio natural e cultural do Município de Barão do Triunfo. Como é sabido de todos, o 



 

 ATA 040/17  4 
 

 

Município de Barão do Triunfo não possui norma que discipline o tombamento e a 
preservação do seu patrimônio natural e cultural, o que também impede o recebimento de 
recursos para restauração e recuperação de bens de alta relevância histórica. Sabe-se, 
também, que a Secretária de Educação e Cultura tem interesse no assunto, com o intuito de 
preservar o patrimônio cultural e histórico do Município, inclusive, com a busca de recursos 
estaduais e federais, sendo imprescindível a existência de legislação municipal para tal. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 097/17 DO VEREADOR RODRIGO que seja providenciado 
reconstrução da ponte que dá acesso a residência de Evaldo (Vardinho), próximo a capela 
Nossa Senhora Aparecida. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 098/17 DO VEREADOR ALEX 
SANDRO que seja providenciado patrolamento da estrada que vai do Lodi Andriotti até a 
ponte de ferro com reconstrução da ponte próximo a residência do Senhor Nicolau. Após 
foram discutidos, votados e aprovados por unanimidade os seguintes projetos e emendas: 
PROJETO DE LEI Nº 046/17 Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias do município de 
Barão do Triunfo para o exercício financeiro de 2018 e dá outras providências.  EMENDA 
001 AO PROJETO DE LEI 048/17. PROJETO DE LEI Nº 048/17 Institui o serviço de 
transporte escolar para alunos da rede municipal de ensino residentes na Zona Rural e dá 
outras providências. COM EMENDA MODIFICATIVA. PROJETO DE LEI Nº 051/17 Dispõe 
orçamento anual, estima a receita e fixa a despesa do município de Barão do Triunfo para o 
exercício de 2018 e dá outras providências. PROJETO DE LEI Nº 052/17 Dispõe sobre 
parcelamento de créditos de natureza tributária e não tributária, concede anistia e/ou 
redução de juros moratórios e multa de mora e dá outras providências. Foi retirada de pauta 
a EMENDA 001 AO PROJETO DE LEI 056/17.  O PROJETO DE LEI 056/17, cria um cargo 
de enfermeiro (a), altera quadro de servidores do Poder Executivo de Barão do Triunfo e dá 
outras providências, foi REPROVADO por unanimidade. Em seguida foi discutido, votado e 
aprovado por unanimidade o DECRETO LEGISLATIVO Nº 009/17 Decreta Ponto 
Facultativo na data que indica e dá outras providências. (I - 22 de dezembro de 2017, na 
parte da tarde; II - 26 de dezembro de 2017, na parte da manhã; III - 29 de dezembro de 
2017, na parte da tarde; IV - 02 de janeiro de 2018, na parte da manhã) e ATESTADO DE 
AUSÊNCIA DO VEREADOR ALEX SANDRO em Sessão Ordinária do dia 11/12/2017. Após 
passou-se à ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA 2018, com votação nominal, na qual foi eleita 
por unanimidade a única chapa, que será empossada automaticamente dia primeiro de 
janeiro de 2018 (dois mil e dezoito), conforme Lei Orgânica Municipal: PRESIDENTE: 
LUCIANE TEIFKE PACHECO - PSD, VICE-PRESIDENTE: NERCIO DA SILVA AMBOS - 
PTB, 1º SECRETÁRIO: RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA - PMDB, 2º SECRETÁRIO: 
TIAGO PACHECO GOVONI - PP. Após foi escolhida a COMISSÃO REPRESENTATIVA 
formada pela MESA DIRETORA e o VEREADOR MATEUS DE LIMA ROMEIRA. Também 
foram indicados, os membros das Comissões de: ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
INFRAESTRUTURA URBANA E RURAL- formada pelos Vereadores TIAGO PACHECO 
GOVONI (PP), MATEUS DE LIMA ROMEIRA (PP) E RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
(PMDB) e de CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM ESTAR SOCIAL formada pelos 
Vereadores DIOGO DA ROCHA VAZ (PSDB), NERCIO DA SILVA AMBOS (PTB) E ALEX 
SANDRO FALLAVENA DA ROCHA (PDT). Também foram escolhidos os LÍDERES DE 
BANCADA para o ano de 2018: LÍDER DO PTB - NERCIO DA SILVA AMBOS, LÍDER DO 
PMDB – RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA, LÍDER DO PP – MATEUS DE LIMA 
ROMEIRA, LÍDER DO PDT – ALEX SANDRO FALLAVENA DA ROCHA, LÍDER DO PSDB 
– DIOGO DA ROCHA VAZ. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou 
a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a todos os organizadores 
da festa de natal que tinha bastante gente. Parabenizou a nova diretoria do Consepro, com 
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a presidência de Paulo Bridi. Parabenizou a vice-prefeita pelo aniversário que aconteceu dia 
quinze. Desejou um feliz natal e prospero ano novo. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL 
RENATO, Líder do PMDB, saudou novamente quem estava presente na sua primeira 
saudação. Parabenizou a diretoria do Consepro que foi formada, onde as pessoas se 
disponibilizam sem ganhar nada em troca, desde os senhores Arlindo, Ismael e agora o 
Paulo Bridi. Se disponibilizou para ajudar o Conselho no que for necessário. Parabenizou O 
Executivo pelo empenho e trabalho na ponte de ferro, onde já tinha colocado as madeiras e 
foi perdida, porem agora o trabalho foi concluído. Ressaltou que não tem como alguém 
criticar porque houve um ganho com a reforma da ponte. Deixou um feliz natal e prospero 
ano novo. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou os organizadores da festa 
natal, todos que colaboraram e o público que esteve presente. Parabenizou o Paulo Bridi 
por ter se colocado à disposição para assumir a presidência do Consepro, assim como o 
Ismael que ficou vários anos na presidência, sempre bem atuante na área. Agradece os 
funcionários da Câmara pelo cartão de natal. Desejou a todos um feliz natal e prospero ano 
novo. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a sua 
esposa. Parabenizou a vice-prefeita pela passagem do aniversário. Parabenizou a todos que 
organizaram a festa natal. Parabenizou os prefeitos de Barão de Triunfo e Mariana Pimentel 
pela reforma da ponte de ferro. Agradeceu o jurídico e os funcionários desta Casa, que neste 
seu começo de mandato, deram apoio. Desejou um feliz natal a todos os baronenses, com 
saúde, paz e muita alegria. Agradeceu o cartão recebido da Câmara. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem estava presente na sua 
primeira saudação. Parabenizou a vice-prefeita Laureni pelo aniversário, desejando saúde, 
paz e muitos anos de vida. Agradeceu a todos os gremistas por ter chegado no final do 
Mundial. Desejou um feliz natal a todos. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Desejou 
a vice-prefeita um feliz aniversário. Agradeceu a equipe desta Casa que lhe ajudaram neste 
ano. Ressaltou que falou a vereadora Luciane que com esta equipe não precisa ter medo de 
tocar a presidência porque não tem erro. Agradeceu a Mesa Diretora da qual fez parte. 
Agradeceu aos demais colegas vereadores porque apesar de ter presidente, algumas 
decisões deve tomar em conjunto, nunca tomou uma decisão em prol do município sozinho. 
Pediu desculpas pelos erros, sabe que não é perfeito em tudo e agradeceu a colaboração 
de todos. Parabenizou a equipe que promoveu o natal luz, todos funcionários de todas as 
secretarias. Parabenizou em nome da Solange o grupo Italosul. Parabenizou o Adilson pelos 
fogos de artificio. Parabenizou o Paulo Bridi pela presidência do Consepro. Pediu desculpas 
ao sargento Pacheco por não ter feito parte da mesa na formatura do Proerd. Desejou a todo 
o povo baronense, um feliz natal e um próximo ano repleto de alegrias. Comentou que a 
Câmara está entrando no recesso, muitas vezes os vereadores são criticados, mas o 
recesso é direito dado por uma lei federal. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada 
a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia cinco de 
fevereiro de 2018, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 18 de dezembro de 2017. 
 

 
NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 

Presidente                                                1°Secretário 


